sozialistischen Betriebe wie die Städte und Gemeinden eigenverant-Gemeinschaften wortliche, sozialistische der Bürger im Rahmen zentralen staatlichen Planung und Leitung sind, nicht aber autonome die ihrem Schicksal überlassen werden. Der Inseln. sozialistische Staat ist ein lebendiger gesellschaftlicher Organismus, in dem betrieblichen vielfältige Initiativen der Werktätigen, ihrer sowie örtlichen und zentralen Organe zu einem gesamtgesellzusammenfügen. schaftlichen System Diesem System liegt nicht bürgerliche Isolierung, sondern die sozialistische Gemeinschaftsarbeit zugrunde.

Die Entfaltung der sozialistischen Gemeinschaftsarbeit erweist sich somit als eine entscheidende Form des gemeinsamen Handelns zur Lösung der Aufgaben und zur Entwicklung neuer gesellschaftder untereinander. licher Beziehungen Menschen In der ideologischen Entwicklung der Menschen rücken politische und das Verantwortungsbewußtsein, staatsbürgerliche Bemoralische das wußtsein. die demokratische Aktivität der einzelnen und Kollektive sowie das Bewußtsein der solidarischen Verbundenheit noch stärker in den Vordergrund. Es kommt darauf an. die Fähigkeit Einschätzung selbständigen und Analyse von klassenkampfbedingten Entwicklungen, politischen die Fähigkeit aktiven Auseinanderzur gegnerischen Auffassungen, die Fähigkeit, setzung mit ebenso Wirtschaft, Gesellschaft antwortlich an der Leitung der der und des Staates teilzunehmen, mit allen Kräften ZU fördern. So kann die Arbeit wesentlich dazu das Verantwortungsideologische beitragen. bewußtsein der Werktätigen zuentwickeln und sie zu befähigen, Pionierleistungen Stärkung der Deutschen Demokratischen echte zur Republik zu vollbringen.

Unser Weg, die sozialistische Menschengemeinschaft zu gestalten

Menschengemeinschaft sozialistische gewann in der Deutschen Demokratischen Kraft. Republik reale Gestalt und geschichtsbildende Selbst die deutschen Imperialisten und Militaristen, die der Gein einschätzten, schichte allzuoft das Kräfteverhältnis falsch müssen das deuteingestehen und haben begriffen, daß der sozialistische Staat scher Nation ein Faktor ist, mit dem man im nationalen und inter-Klassenkampf nationalen rechnen muß. Im Mittelpunkt unserer samten Staatspraxis steht der Mensch.

gesellschaftlichen System des Sozialismus gestalten sich die Wechselbeziehungen zwischen Staat und Bürger immer enger. Der sozialistische Staat gewährleistet durch allseitige Förderung des durch das Bildungssystem Staatsbewußtseins, sozialistiche und durch Organisationsformen die umfassende Weiterentwicklung Menschengemeinschaft, der sozialistischen die Vervollkommnung Menschen selbst. Der sozialistische Staat und die sozialistische Gesellschaft schaffen planmäßig die Voraussetzungen zur Entfaltung der sozialistischen Persönlichkeit in dem Maße, wie jeder einzelne